

## Erfahrungsbericht Aktionstag „Saubere Hände“ 2024

Am Donnerstag den 16.05.2025 fand im ev. Amalie Sieveking Krankenhaus unser jährlicher Aktionstag „Saubere Hände“ statt.

Für den Tag wurde mehrfach Werbung (E-Mails, Flyer, Aufsteller, etc.) gemacht, zudem gab es eine Woche vorher eine Hausmitteilung an alle Mitarbeiter zur Erinnerung.

Dieses Jahr fand der Aktionstag unter dem Motto **„der Zugang bist Du“** statt.

Den Besuchern wurden verschiedene periphere Verweilkanülen zum Anschauen präsentiert. Der richtige hygienische Umgang mit den PVKs wurde nochmal erklärt. Alle offenen Fragen dazu wurden von den Hygienefachkräften ausführlich beantwortet.

Zur Anschauung wurden uns verschiedene Keime auf Agarplatten vom „Institut für Hygiene und Umwelt Hamburg“ zur Verfügung gestellt. Die Besucher hatten die Möglichkeit sich die Keime anzuschauen oder auch mal dran zu riechen. Einige Keime haben einen ganz eigenen Geruch und wurden von erfahrenem Medizinischen Personal gleich erkannt.



Wie auch im letzten Jahr, haben wir dieses Jahr wieder eine Blackbox zur Eigenkontrolle der Händedesinfektion aufgestellt.

Die Besucher wurden auf die korrekte Durchführung einer Händedesinfektion aufmerksam gemacht. Die Aktion kam sehr gut an, denn für eine „sehr gute“ Desinfektion, bei der alle Stellen ausreichend mit dem fluoreszierenden Desinfektionsmittel benetzt wurden, hatte man die Chance einen 30 Euro Amazon Gutschein zu gewinnen. Am Ende des Tages wurden aus dem Lostopf 3 Gewinner gezogen.



Als Spielerische Challenge konnten die Besucher „PSA“ um die Wette anziehen.

Jeweils zwei Teilnehmer traten gegeneinander an. Zuerst musste die PSA korrekt angelegt werden, dann sollte ein Puzzle (mit einem Hygiene-relevanten Thema), in die richtige Reihenfolge gelegt werden, danach PSA wieder korrekt ausgezogen und abschließend die Hände desinfiziert werden. Hierbei wurde die benötigte Zeit gestoppt.

Alle Berufsgruppen haben an dieser Challenge teilgenommen. Einer wollte schneller sein als der andere. Einige Mitarbeiter sind sogar mehrmals wiedergekommen.

Für jeden Teilnehmer gab es als Dankeschön Schokolade aus unserem Steckbecken.



Fachlicher Austausch und nette Gespräche fanden auf allen Ebenen statt.

In diesem Jahr haben mehr Besucher an dem Aktionstag teilgenommen, als im letzten Jahr.

Die Rückmeldung aller Teilnehmer war durchweg positiv.

Wir freuen uns auf den nächsten Aktionstag 2025 und hoffen auf weiterhin rege Beteiligung der Mitarbeiter.

Für den nächsten Aktionstag haben wir schon viele neue kreative Ideen. Lasst euch überraschen!

**Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern und Mitwirkenden!**

**Wir sehen uns beim nächsten Aktionstag 2025**

**Bis Bald Eure Krankenhaushygiene**

